



FRENTE SUR

ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DE JAÉN DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA (S. E. DE LA I. C.)

Se publica dos veces a la semana

Redacción y Administración: Llana, 9-Jaén

Precio: 15 céntimos

AÑO I

DOMINGO 3 DE OCTUBRE DE 1937

NUM. 55

HACIA EL RESCATE DE LA U. G. T.

Contra la voluntad de la C. E. se reúne el Comité Nacional

Los Delegados de 29 Federaciones de Industria hacen la convocatoria

El enemigo en nuestra casa

Por CARLOS J. CONTRERAS

Toda la prensa habla del reciente y no último descubrimiento de una organización de la "Quinta Columna" en Madrid. Nosotros nos damos cuenta de las cosas muy lentamente. Lo ocurrido en Toledo, Montoro, Málaga, Bilbao, Santander; el descubrimiento diario de falangistas, bulistas, son hechos que nos indignan, pero que no nos han convencido todavía de que es necesario TOMAR MEDIDAS DE GUERRA, MEDIDAS REVOLUCIONARIAS, MEDIDAS IMPLACABLES para limpiar nuestra retaguardia y nuestro Ejército de todos los elementos que comprometen su solidez, su seguridad, su capacidad combativa.

La organización recientemente descubierta en Madrid podía dar un disgusto a todos los madrileños y a todos los españoles. Los fascistas PUDIERON reunirse en una organización que comprendía millares de miembros, distribuidos en banderas, centurias y escuadras. Esta organización PUDO penetrar en los organismos del Ejército y principalmente en aquellos ENCARGADOS DE LA DEFENSA DE LA RETAGUARDIA. PUDO ganarse también a los guardias de las cárceles, PERMITIENDOLES el enlace con los presos fascistas, que, una vez en libertad, hubieran sido una fuerza de choque. PUDO establecerse ligazón con el enemigo del otro lado, y hasta se pensó en establecer una LINEA TELEFONICA DIRECTA a través del frente.

Se descubrió esta organización. Pero seguramente que no es la única. En Barcelona, Valencia, Alicante, Jaén y en todas las ciudades principales de España existen organizaciones de la "Quinta Columna".

A nosotros no nos ha sorprendido. En Madrid hay Embajadas en donde asientan LAS BANDERAS DE LA "QUINTA COLUMNA" QUE ESPERAN EL MOMENTO PARA SALIR A LA CALLE. En ningún país del mundo—y mucho menos en la España de Franco—se permitió que Embajadas extranjeras se transformaran en centros de espionaje, de provocación y de sublevación en contra de los Poderes constituidos. En Madrid hay presos fascistas que viven bien, que se reúnen, que tienen ligazón con la calle. En una ciudad casi sitiada, lo primero que se hizo siempre fué evacuar a todos los presos. En Madrid viven los familiares de los que están en las Embajadas, de los presos fascistas, de los que luchan en las filas fasciosas, de los que han caído en el levantamiento rebelde. Todos éstos son enemigos de la República, y lo menos que se puede hacer es evacuarlos de Madrid. De otra manera va a ocurrir que de Madrid evacuemos todos los leales y dejaremos un Ejército con una retaguardia enemiga.

Otra vez se plantea el problema de la vigilancia de masas, sin la cual los organismos creados por el Gobierno para la lucha contra la "Quinta Columna" no podrán hacer mucho. Vigilancia en la calle, en el lugar de trabajo, en la casa. Otra vez se plantea el problema de la vigilancia de masas, sin la cual los organismos creados por el Gobierno para la lucha contra la "Quinta Columna" no podrán hacer mucho. Vigilancia en la calle, en el lugar de trabajo, en la casa. Otra vez se plantea el problema de la vigilancia de masas, sin la cual los organismos creados por el Gobierno para la lucha contra la "Quinta Columna" no podrán hacer mucho. Vigilancia en la calle, en el lugar de trabajo, en la casa.

La desfachatez del enemigo ha llegado ya a un punto tal, que nos debe preocupar. Este enemigo encuentra tolerancia en el "liberalismo podrido", tal vez en la protección y en la falta de vigilancia en nuestra retaguardia. Los Tribunales Populares no funcionan como deben. Las sentencias, más que amenazar, alientan a los fascistas. Tenemos un Ministro de Justicia que de la Justicia tiene un concepto que nadie puede tener en la guerra y en la revolución. Bilbao y Santander fueron una señal. Pero lo que pasa en Madrid es ya una amenaza. Hay que reaccionar inmediatamente.

ES NECESARIO resolver inmediatamente el problema de las Embajadas y de los Consulados. Son el caballo de Troya que el enemigo ha puesto en nuestra retaguardia con la ayuda de aquellos Gobiernos que odian a España y que en Ginebra votaron en contra de ella.

ES NECESARIO evacuar de Madrid a todos los presos y juzgarlos lo más pronto posible, para enviar a cada uno de ellos a su destino.

ES NECESARIO organizar una vigilancia más severa, tanto en el Ejército como en la retaguardia. Principalmente depurar los Cuerpos armados encargados de la defensa de la retaguardia, en donde la "Quinta Columna" se ha infiltrado profundamente.

ES NECESARIO que funcionen a ritmo acelerado y sin piedad los Tribunales Populares, eliminando el burocratismo, la tolerancia y la protección y el "liberalismo podrido".

El pueblo español no tiene ningún deseo de levantarse una mañana para encontrarse con la "Quinta Columna" en la calle!

En vista de la respuesta de la Ejecutiva negándose a convocar al Comité Nacional porque "sólo" lo piden 29 Federaciones de Industria, la mayoría de éste, de acuerdo con los Estatutos, ha convocado a reunión extraordinaria que se celebró el día 1.º

Estimados compañeros:

Los vocales del Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores de España que suscriben, ante las reiteradas negativas o evasivas de la Comisión Ejecutiva, dependiente del Comité Nacional estatutariamente, a celebrar una reunión plenaria del Comité Nacional y ante el propósito de dar de baja a catorce Federaciones Nacionales de Industria como asimismo el de crear nuevas Federaciones de Industria para sustituir a las expulsadas, haciendo uso de los derechos que como delegados al Comité Nacional les concede el artículo 33 de los Estatutos que determinan que el Comité Nacional se reunirá "cuando la mayoría de los delegados lo estimen pertinente", caso en el que nos encontramos y habiendo llegado a un acuerdo los representantes firmantes, invitan a esa Federación para que por medio de su representante en el Comité Nacional de la Unión, acudan al Pleno nacional de dicho Comité que se efectuará el día 1 del mes de Octubre, a las diez de la mañana, en el local de nuestra Central sindical, calle Luis Vives, 7, Valencia, donde se discutirá el siguiente orden del día: :

Examinar la conducta de la Comisión Ejecutiva

intentando expulsar a catorce Federaciones Nacionales y tratando de escindir éstas".

Rogamos a todos los compañeros que acudan provistos de los documentos necesarios que les acrediten como componentes del Comité Nacional.

Valencia, 29 de Septiembre de 1937.

Mineros, Ramón González Peña; Telégrafos, Luis López Millán; Cerveceros, Basilio Casado; Teléfonos, Augusto Vizcarra; Petróleos, Federico Asensio; Crédito y Finanzas, Amaro del Rosal; Vestido y Tocado, Claudina Gacia; Correos, Enrique Lobera; Enseñanza, Domingo Amo; Municipales, Antonio Septien; Artes Gráficas, José R. Vega; Ferrovias, Antonio Pérez; Practicantes, Manuel Martínez; Toneleros, José Aguadé; Tabaqueros, Severino Chacón; Piel, Francisco Sánchez Llanes; Madera, Antonio Génova; Espectáculos, Virgilio Llanos; Farmacia, Ezequiel D. Ureña; Hospitales, Emilio Agüero; Transportes Marítimos, Alfredo Vega; Obreros del Puerto, Luis Martínez; Azucareros, Luis Biesca; Artes Blancas, Angel Gómez; Muebles, Jesús Fuentes; Edificación, Edmundo Domínguez; Textil, Vidal Rosell; Agua, Gas y Electricidad, José Cabeza; Carteros Urbanos, Secu Garrido.

He aquí un manifiesto dirigido a los trabajadores del país

"Comaradas: Muy a pesar nuestro, las 29 Federaciones nacionales que suscriben se ven obligadas a dirigirse a las grandes masas proletarias que, cobijadas bajo la bandera gloriosa de la U. G. T., no sienten, en este momento, más preocupación que la única legítima: la de ganar la guerra. La actitud de los restos de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., que trata de impedir por todos los medios la reunión del Comité Nacional de su organización sindical, nos fuerza a dirigirnos a vosotros.

Con motivo de la última crisis, la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., tratando de forzar una solución a favor del compañero Largo Caballero, publicó una nota en virtud de la cual se negaba el apoyo de la U. G. T. a todo Gobierno que no fuera presidido por su secretario general, y en el cual ocupara éste también la cartera de Guerra. En las reuniones celebradas por el Comité Nacional de la U. G. T. en los últimos días de Mayo, fué desaprobada dicha gestión, acordando el Pleno nacional la adhesión incondicional al Gobierno y tomando, entre otros acuerdos, el de reanudar las tradicionales relaciones con el Partido Socialista, mantener relaciones cordiales con el Comunista y con la C. N. T., saludar a la U. G. T. de Cataluña como expresión del sentimiento ugetista en dicha región y solicitar del Gobierno que se acabara con las incautaciones al margen de la legalidad. Pues bien: la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. no ha mostrado, a partir de entonces, ningún deseo de convertir la letra de los acuerdos, que ni siquiera se han publicado, en una realidad, ayudando eficazmente al Gobierno. Ha roto con el Partido Co-

munista a pretexto de ciertos ataques formulados por militantes y periódicos de dicho partido, no contra la U. G. T., sino contra algunos dirigentes de la misma. Ha limitado el acuerdo de adhesión a la U. G. T. de Cataluña al envío de una carta con el texto del acuerdo, sin que haya existido la política de comprensión y de cordialidad respecto de los camaradas de la Unión General de Trabajadores que en aquella región luchan y muchas veces mueren, en defensa de los principios de la U. G. T.

Se convino en el Pleno celebrado que en la próxima reunión, que se celebraría a la vuelta de los delegados que acudían en Junio a Ginebra y París se examinaría con todo detenimiento la referente a las relaciones con la C. N. T.; a pesar de lo cual la Comisión Ejecutiva sin contar con el Comité Nacional, aprobó un pacto de no agresión con la C. N. T., habiendo tenido la virtud, tal es la desconfianza de las masas de la U. G. T. respecto de sus dirigentes, de que este pacto, que, con sus defectos, en cualquier momento, hubiera producido buena impresión a los delegados, no haya producido más que recelos en los miembros de la U. G. T.

Es la unidad política y sindical una de las aspiraciones más legítimas y más anheladas por los trabajadores españoles. Los firmantes de este manifiesto estamos dispuestos a hacer por la unidad sindical del proletariado español todos los esfuerzos y sacrificios precisos. Entre nosotros figuran destacados defensores de la unidad y de las alianzas obreras cuando otros, como el compañero Largo Caballero, por ejemplo, las combatían. Junto a nosotros está la representación

auténtica de los mineros asturianos, que luchan heroicamente frente a la invasión y, que en 1934, bajo la consigna del U. H. P., luchaban junto a los camaradas de la C. N. T. en el Octubre rojo. Somos partidarios de la unificación del proletariado por una convicción íntimamente sentida. Dada la situación dramática por que atraviesa el proletariado español, consideramos la unificación como una necesidad imperiosa.

Ante la actitud de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., o mejor dicho, de seis de los miembros que quedan de la Ejecutiva, de incumplimiento o de sabotaje de los acuerdos del último Pleno; ante el hecho de acuerdos como el de no asistir al acto en que S. E. el Presidente de la República se dirigió al mundo entero en el aniversario de la sublevación, solamente para demostrar su disconformidad con el Gobierno, los representantes de 22 Federaciones nacionales, justamente alarmados, interpretando el sentir de la inmensa mayoría de los afiliados de la U. G. T., solicitaron aunque ya lo habían hecho sin éxito algunas Federaciones aisladas, la celebración de un Pleno del Comité Nacional, en el que habrá de examinarse la actitud de la Comisión Ejecutiva y todos los problemas que la guerra ha planteado a la clase obrera, así como la unidad de acción con la Confederación Nacional del Trabajo.

La respuesta a dicha solicitud de la mayoría de los vocales del Comité Nacional ha sido la de dar de baja a catorce Federaciones nacionales, entre las cuales figura la Federación de Mineros, de esos mineros que durante muchos años mostraron su generosidad en lo eco-

(Continúa en la segunda plana)

Pruebas de que los obreros de la U. G. T. no piensan como los de la Comisión Ejecutiva

Los de Carbonell y C.ª de Jaén, entregan al Gobierno 150.000 pts.

El Comité de Control de Empleados de Oficinas e Industrias Químicas de la casa de Carbonell y Compañía, compuesta por obreros de la U. G. T. han entregado al Gobierno la cantidad de 150.000 pesetas para gastos de guerra.

Desde aquí felicitamos a los trabajadores de tal fábrica por su conducta ejemplar. Con una retaguardia que tenga tal comportamiento, es como llegaremos pronto al término de la guerra venciendo al fascismo. Así se cumple, camaradas.

El Comunicado del Buró Político y la C. N. T.

Era de esperar, y así ha sido, un enorme movimiento de opinión ante el Comunicado del Buró de nuestro Partido, ya que en él se plantea de una forma clara y sin rodeos la situación grave porque atravesamos en los momentos que corren. Grave principalmente, porque se iba apartando, difuminando poco a poco de la mente de muchos, la idea fundamental de ganar la guerra a la que han de supeditarse todas las otras. Se nos plantea a todos los antifascistas este problema, y no es hora de decir que lo resolveremos, sino de poner en práctica todo aquello que nos lleve a resolverlo rápidamente, ya que es esto lo que interesa a nuestro pueblo. Y por eso que nuestro comunicado pone en ese terreno las cosas, es precisamente de donde nace el interés con que ha sido acogido.

Pero al analizar punto por punto la situación, teníamos forzosamente que encontrarnos con aquella en la cual se encuentra la retaguardia y nuestro Partido no podía menos que declarar, que no está a la altura de las circunstancias, que es en gran parte determinante de esto, la falta de relaciones francamente cordiales entre los diferentes sectores del antifascismo. Y al llegar a este punto, temo que de abordar la cuestión de la unidad sindical, resaltar la necesidad de acercar, de estrechar los lazos entre nuestras fuerzas y las de la C. N. T. siendo este precisamente el punto que más interés ha despertado en todo el pueblo laborioso.

Y he aquí la acogida que brindan los camaradas confederados al dicho documento: Con la excepción lamentable del periódico "C. N. T." que se empeña aún en una posición negativa que tanto nosotros como todo el antifascismo lamenta, el resto de la prensa central confederal lo acoge con alegría y deseos de comenzar la labor cuanto antes. Destacamos, como base de comentario, "Fragua Social" y "Solidaridad Obrera", que están en el terreno dicho anteriormente, pero que aún conservan ciertos resquemores, un a modo de reparo hacia nuestro Partido. A limar esos, a acabar con las asperezas que aún existen, van nuestros razonamientos.

Vaya como principio esta afirmación: Nuestro Partido, no toma ahora una posición nueva sino que lo que hace por medio del tan citado documento es plantear el problema como cosa inmediata y necesaria en nuestra lucha. Y no es cosa hueca esta afirmación, sino que se ajusta a la trayectoria nuestra a lo largo de toda la guerra.

Ya en el llamamiento de nuestro partido a los cinco meses de guerra, en el CAMINO DE LA VICTORIA, se abordaba como una necesidad la unidad sindical. Luego, en consecuencia con este reconocimiento de la importancia de esta unidad, nos encontramos con la declaración conjunta que fué firmada por Vázquez en nombre de la C. N. T. y José Díaz en nombre del C. C. P. C. E. Más tarde y con ocasión del Pleno Ampliado de nuestro C. C. también José Díaz, jefe de nuestro Partido dice: "Queremos colaborar asiduamente con los camaradas anarquistas, no solo durante la guerra, sino después de ganar la guerra. Y lo queremos hoy con el fin de ganar ésta y mañana también, con el fin de construir una España nueva, una España grande, libre y feliz, una España que puedan vivir y gozar ellos como nosotros".

Más adelante, en la resolución de la reunión del Buró celebrada en Marzo, se habla así: "El Buró político ha comprobado que la unidad entre las dos Centrales sindicales, que constituye un ferviente deseo de las masas y una necesidad para acelerar la victoria, no marcha al ritmo necesario como consecuencia de algunos acuerdos de los dirigentes sindicales que impiden la relación entre las organizaciones de base de la U. G. T. y la C. N. T." denotando con ello nuestro interés porque la unidad marchase con más impulso y señalando de una manera clara y cordial los defectos cometidos.

En el llamamiento que hizo el Primero de Mayo, se expresaba: "Que este día sea el punto de arranque para la fusión de los dos Partidos hermanos, Socialista y Comunista, que nos lleve a la formación

del Gran Partido Unico del Proletariado; que estreche las corrientes de inteligencia entre las dos Centrales sindicales U. G. T. - C. N. T. hacia la constitución de una Central sindical única, que apriete aún más la unidad combativa", y con ello se reflejaba, cómo el Partido Unico, no vendría a ser el enemigo de los anarquistas, sino el primer paso hacia la unificación de todo el proletariado.

Al caer el Gobierno Largo Caballero, por la incapacidad política de éste, y comenzar la formación del nuevo Gobierno, es nuestro Partido, y no otro, el que insiste en que los anarquistas deben colaborar en él, y es el acuerdo entre las direcciones de las Centrales sindicales de no apoyar más Gobierno que el de Caballero, el que hace que hoy no se encuentren a nuestro lado en la tarea de la gobernación del país. Y cuando más adelante la Confederación se decide a presentar su programa de gobierno, nuestro Partido lo acoge con el mayor interés y lo discute

por medio de nuestra prensa, contrastándole con el nuestro y demostrando de esta forma que nuestros deseos de unidad no son ficticios.

Y en el Pleno último del C. C., nuestra camarada Pasionaria, resalta una vez más cómo la unidad del Partido Socialista y Comunista ha de llevar como uno de sus principios fundamentales la unidad sindical.

Podemos decir, pues, que el Partido Comunista, con documentos y con hechos, es el que mejores relaciones ha guardado siempre con los camaradas confederados y que nuestro deseo de unidad no puede ofrecer el menor resquicio de duda.

Es pues el comunicado, un llamamiento a activar estas relaciones y llegar a la unidad sindical con el fin de ganar la guerra rápidamente e impedir que el enemigo gane ni una sola batalla más, por esta falta de unión que hoy se nota, y no una posición cómoda y nueva que adopta nuestro Partido, como los enemigos de la unidad, que se esconden en la "Corresponsabilidad de Valencia", se han empeñado en demostrar.

MOLINA

HACIA EL RESCATE DE LA U. G. T.

(Procede de primera plana)

nómico con la U. G. T. y con el Partido Socialista, y que hoy tampoco son avaros de su sangre en la defensa de su país, invadido por el fascismo internacional. Ha pretextado la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. la falta de pago para dar la baja, sin tener en cuenta que no tiene facultades para ello, que no existen, por otra parte, precedentes de semejante caso en la organización obrera de nuestro país (incluso la propia U. G. T. no paga puntualmente a la Federación Sindical Internacional sus cuotas), y ha limitado la baja exclusivamente a las Federaciones que, por haber votado en el Pleno la adhesión al Gobierno y haber suscrito más tarde la queja solicitando la reunión del Comité Nacional, las consideraba desafectas a ella. Se ha dado el caso monstruoso de no admitir, con diversos pretextos, el dinero que algunas Federaciones entregaban para el pago de sus cuotas antes de que el acuerdo de expulsión se adoptara, para situarlas así fuera del reglamento, que es, por otra parte, la situación en que se encontraban 28 ó 29 Federaciones nacionales al tomarse dicho acuerdo. Como dato interesante diremos que el anterior tesoro de la U. G. T. fué sustituido días antes de tomarse el acuerdo, acaso por no tener la confianza precisa en él.

Durante la represión del movimiento de Octubre, con sus miles de encarcelados, las organizaciones disueltas y todo el cortejo de desdichas financieras y de todo género de ese período, sucedió que las organizaciones no pudieron atender con preferencia este aspecto económico. Si a ello unimos que las organizaciones de la Unión General de Trabajadores han dedicado preferentemente sus esfuerzos a las nece-

sidades de la guerra, y que en éstas participan, desde las trincheras a los puestos de dirección, lo más acogido y lo mejor de sus componentes, se explica que no exista una excesiva rigidez por el pago de cuotas de la U. G. T.; no comprendiendo na die que por este motivo pudiera haber una Ejecutiva tan insensata que sin la elemental prueba expulsa de la Unión General de Trabajadores a una tercera parte de las Federaciones afiliadas a ella.

La gran emoción producida en los medios obreros por la expulsión injusta e ilegal decretada por la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores ha obligado a la mayoría de los vocales del Comité nacional a reunirse, en número de 31 y con la asistencia de la representación del Secretariado nacional de Cataluña, que representan 1900 Sindicatos y cerca de medio millón de afiliados, para examinar la situación creada por tan lamentable acuerdo.

Las Federaciones que suscriben entre las que se encuentran las más viejas Federaciones de la U. G. T., han estimado conveniente dirigirse a la Comisión ejecutiva reclamando la celebración de un Pleno nacional, en el que se examine la actitud de dicha Ejecutiva. No han tenido inconveniente los vocales en aceptar en aras de la unidad de la U. G. T. incluso una caprichosa exigencia de Largo Caballero, en virtud de la cual era preciso que cada una de ellas acreditara documentalmente que contaba con la autorización de su Federación nacional, sin darse cuenta de que esta Comisión ejecutiva había sido elegida por este mismo Comité nacional, sin que entonces a la anterior Comisión Ejecutiva se le ocurriera, porque no era reglamentario ni decoroso, po-

PROBLEMAS MINEROS

En unos de mis trabajos publicados, con el mismo título que el presente, prometía ir señalando las necesidades de los mineros; pero la visita hecha a esta zona minera por el camarada Juan Sapiña, Director General de Minas, ha venido a dar al traste con mis propósitos, ya que los problemas a que pensaba referirme están en vías de solución, por lo que tenemos que felicitarnos.

El material de perforación es uno de los medios que daría solución en parte a la producción de minerales; este material que se encuentra en pésimo estado de uso, hace que el hombre dé un mínimo de rendimiento con un máximo de trabajo; lo que trae como consecuencia que el obrero se cansa, se hastía y termina por perder la fé en el trabajo.

El precio del plomo es otro de los factores que también intenta normalizar el Gobierno en sentido bastante favorable para los trabajadores. Pero hay un punto fundamental que, si bien lleva vías de

solución deja mucho que desear. Ese es el de abastecimientos; la localidad trabaja y se sacrifica por tener abastecido el pueblo y, en efecto lo va consiguiendo; pero lo que no se puede permitir a mi juicio, es que en tanto los trabajadores, o sus compañeras, tienen que hacer mil cálculos para coger una ración de carne u otro producto, en las fondas hay de aquello que al cliente se le ocurre pedir y en algunas tabernas se permiten el lujo de servir raciones de carne, platos de huevos, etc. Se me objetará que son industrias que le compran por su cuenta y todo lo que quiera; pero yo considero que los productos alimenticios que entren en la localidad deben ser repartidos entre todos de una forma equitativa y ésto evitaría que los obreros mineros que necesitan una sobrealimentación por el esfuerzo de su trabajo, tengan, para adquirirla que formar colas.

Pero todo no ha de ser pedir, y ahora menos, ya que vivimos en momentos de dar:

Tenemos en nuestros frentes un Ejército potente que a costa de derrochar valentía y heroísmo ha conseguido ser la pesadilla del fascismo internacional y hacer que fije en él su atención el mundo entero. Este Ejército del pueblo está dispuesto a que el fascismo no pase; pero esta empresa le será muy difícil a nuestros soldados si no cuentan con una retaguardia que en heroísmo y abnegación se ponga a la altura de las circunstancias y esté dispuesta a producir todo lo que las necesidades de la guerra exija.

La industria del plomo tiene hoy una importancia extraordinaria, tal vez que el Gobierno del Frente Popular, exportando este producto al Extranjero, lo intercambia por aquellas materias indispensables que nos sirven para ir acercándonos al triunfo; por esto los camaradas mineros deben pensar: que si podemos aumentar la producción de un mineral de plomo más que hasta ahora, es un átomo más de vida que nos hemos dado a nosotros mismos, y deben tener en cuenta que si no hemos ganado la guerra y si no tenemos capacidad para administrarnos podemos perderla. Así mismo deben pensar que no producimos para un patrono sino para nosotros mismos; deben tener en cuenta la necesidad de que cada uno se supere a sí mismo produciendo más.

JOSE MORENO

COOPERATIVAS

Entre nuestros campesinos y obreros agrícolas, se ha despertado un gran entusiasmo por las Cooperativas. Nos decía el otro día un campesino. Muy bien por las cooperativas. Ya hacia falta que alguien saliera al campo a explicarnoslas. Ahora las formaremos y constituiremos la Federación Provincial de Cooperativas que ha de ser la palanca más potente para nuestra verdadera libertad y engrandecimiento. Con las Cooperativas ayudaremos al Gobierno y a la guerra, puesto que acabaremos con los especuladores fascistas emboscados y contribuiremos a normalizar los precios de los productos, acabando con los vampiros de los campesinos y contribuyendo a que todos nos unamos para la defensa del campo.

Esta opinión refleja exactamente el carácter que han de tener las cooperativas. Ayudar al Gobierno y Triturar a los especuladores normalizando los precios. Unir a los campesinos, a todos los campesinos por completo para la defensa de los intereses comunes al campo.

El realismo de nuestros campesinos les lleva a ver, enseguida, lo necesario, diferenciando lo conveniente de lo perjudicial. Por eso nuestros campesinos colectivistas, obreros y pequeños propietarios, han visto enseguida las ventajas del cooperativismo y van a formar cooperativas en cada localidad, como la Cooperativa de consumo y producción de sus productos.

Tan convencidos están, que nadie les apartará de organizarse y el que lo intente se encontrará contra el empuje de todas las masas campesinas que han visto claramente en la Cooperativa, el instrumento de su liberación.

Aclaración

Los camaradas de las Juventudes Socialistas Unificadas que toman parte en los actos organizados por nuestro Partido en la provincia y cuya relación publicamos en nuestro número anterior, lo hacen en nombre de la referida organización juvenil y no en nombre del Partido.

Por error nuestro no lo hicimos constar así en el detalle de actos publicado.



Nuestros soldados improvisan una barbería a la sombra del camión que les transporta los viveres

LA OLA DE LA BARBARIE FASCISTA EN EL SUR

Cómo asesinaron los pistoleros de Falange de Algeciras al periodista Miguel Puyol

De la cama del Hospital donde se encontraba, lo sacaron para matarlo a tiros en la carretera de San Roque

Tributo de sangre a la lealtad

Hace meses, se conoció el hecho que era de extrañar. En Algeciras odiaban todos los elementos reaccionarios porque desde las columnas de su periódico "El Noticiero" sostenía la autoridad indiscutible del Frente Popular y puso de manifiesto todas las vergonzosas maniobras del fascismo para traicionar a la República...

gistas. Cierta tarde, al enviar a un emisario para conocer el curso de la enfermedad de Puyol, volvió aquel asegurando que el detenido se hallaba en gravísimo estado. Era la triste realidad. Puyol, minada su naturaleza por los malos tratos recibidos, se moría por instantes.

Aquella noche se consumó uno de los más vergonzosos y cobardes asesinatos que registran las crónicas negras en las tierras del Sur. A eso de las once y media, hasta la puerta del Hospital de Algeciras llegaron dos automóviles. Uno iba ocupado por tres jefes de Falange. El otro, por diez pistoleros a sueldo de la monstruosa organización.

ron a la sala donde agonizaba el desventurado periodista y olvidándose de los más elementales principios de humanidad, sin hacer caso de los ruegos de enfermos, médicos y practicantes que contemplaban horrorizados aquella macabra escena, arrojaron a Puyol del lecho a puñetazos y pinchándole con los machetes, cayéndose el enfermo a cada paso, le hicieron llegar hasta el automóvil a donde tuvieron que ayudarle a subir porque el moribundo ya no tenía fuerzas para ello. Después arrancaron los coches. Durante el trayecto los falangistas se entretuvieron en injuriar y abofetear al periodista algecireño. Por fin llegaron a la carretera de San Roque y se detuvieron. Sus propios verdugos se vieron precisados a apearse del vehículo a Miguel Puyol. Este arrojando sangre por la boca, pero entero y digno, intentó caminar hasta el sitio donde sabía que aquellos asesinos iban a matarle. Le fallaron las fuerzas y cayó desplomado al suelo, casi exánime. Le dieron varias patadas para que se levantara, creyendo que se resistía. No se movió... Y allí, en medio de la carretera, los pistoleros a presencia de los jefes que les azuzaban, destrozaron la cabeza de aquel periodista prototipo de la lealtad más acrisolada, que le asesinaban por eso, por ser leal y amante de la República y de la Democracia españolas...

NUESTRA UNION DE MUCHACHAS

Entre las tareas fundamentales que han surgido en esta guerra, una de las más importantes ha sido el organizar a las muchachas, agrupándolas a todas sin distinción de matices políticos en una organización que las educa cultural y físicamente.

La mujer que hasta ahora ha estado sojuzgada por el señorito "chulo" de sombrero cordobés y que siempre ha estado con la pesadilla del hogar, de la familia, y del problema económico, empieza ahora a sentir la necesidad de vivir y gozar de todo aquello que solamente disfrutaban unos pocos. Aún no están lejanos aquellos tiempos de opresión y esclavitud que han dejado tantas huellas de dureza, y que solamente recordarlos nos hace trabajar y luchar con más fé y entusiasmo por la libertad y la independencia de nuestro pueblo.

Las jóvenes campesinas y las hijas de los obreros, desde niñas hemos tenido un trabajo duro, que ha obligado a vivir pobremente. Nuestras jornadas de sol a sol han sido miserablemente pagadas. Esto ha hecho que a nuestros humildes hogares no haya llegado nunca la alegría del sol, y nuestra juventud ha sido débil y enfermiza. La comida siempre ha sido escasa y

mala; el trabajo duro y constante ha hecho que nuestra generación no sea una generación fuerte y sana. Por esto las muchachas de nuestra provincia, que ven los momentos históricos que vive nuestro país, trabajan y ayudan con su esfuerzo al Gobierno del Frente Popular y a nuestros combatientes que luchan sin descanso en contra de los invasores.

Todas nosotras sabemos que la victoria sobre el fascismo nos dará casas llenas de luz y de alegría, una vida distinta y una juventud alegre y deportista. Nosotras, las jóvenes, que hasta ahora no hemos podido practicar el deporte por ser este una distracción de las clases privilegiadas, ahora llega a nosotras y se forman grupos y escuelas deportivas en la cual, nuestras muchachas, se desarrollan y sus cuerpos toman una belleza escultural. Tenemos el ejemplo de las muchachas del Madrid heroico, esas abnegadas jóvenes que en el 7 de Noviembre supieron luchar y defender la capital de la República, ahora forman equipos deportivos que llaman la atención y despiertan en todas las chicas madrileñas el entusiasmo hacia el deporte. Nuestro movimiento juvenil femenino nos permite participar en toda clase de juegos y de deportes. Al mismo tiempo que nuestras jóvenes trabajan, en nuestra Unión de Muchachas encontrarán el deporte y la distracción más sana y más alegre.

Cuando leemos la prensa y vemos como las jóvenes de Madrid, Valencia, de Barcelona, etc., etc., participan en los festivales deportivos, vemos como va pasando la antigua vida, dejando paso a la que siempre hemos aspirado.

Nosotras, las muchachas de Jaén, como las demás, queremos tener unas caras alegres y guapas y un cuerpo sano, fuerte y bello. Con la cultura física conseguiremos nuestras aspiraciones de ser fuertes. La Unión de Muchachas quiere la cultura intelectual y física, quiere una juventud triunfante como la de la Unión Soviética!

LOLA LANAGRAN

J. S. U.

Sensacionales Folletos de las tareas de la Juventud

- "Nuestra lucha por la unidad", 0'75. "Somos la organización de la Juventud", Carrillo, 0'50. "Nuestros métodos de propaganda", Serrano Poncela, 0'75. "Cómo se destronan los tanques enemigos", 0'10. "Educación pre-militar de la Juventud", 0'10. "La Juventud y los campesinos", 0'10. "La Juventud que defiende Madrid", 0'10. "El problema campesino en Andalucía", 0'10. "Por un Ejército disciplinado y fuerte", 0'25. "Los intelectuales y la juventud", 0'25. "Organicemos la producción", 0'25. "Nuestro periódico mural", 0'10. "Qué es una Brigada de choque", 0'10. De venta en la Federación de la J. S. U.

PARTES DE GUERRA

Valencia, 3 (3 m.).—A las doce de la noche, en el Ministerio de Defensa Nacional, facilitaron el siguiente parte:

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO: En el frente de Guadalupe, un reconocimiento propio llegó hasta las puertas de Ronda y exploró la loma propia al vértice de la Cruz.

En el sector de la Ciudad Universitaria, se repelieron también análogos intentos, ocupándose tres casas próximas a las trincheras de evacuación, últimamente abandonadas por los rebeldes.

NORTE.—Frente oriental: En la jornada de ayer, el enemigo se infiltró entre las lomas de Iguelde y la cota 405, pero no pudo conseguir el objetivo que se proponía. Los facciosos ocuparon Peña Pelada al sur de Sobregor, y Sierra Fresna, al este de Covadonga, y la cota 408. Las tropas republicanas, enérgico contraataque, reconquistaron está última posición e hicieron algunos prisioneros. Las tropas que guarnecen las posiciones de ambos lados de la carretera de Onís, rechazaron un fuerte ataque faccioso, causándoles gran número de bajas, entre las que se encuentran un teniente, un sargento y varios soldados, cuyos cadáveres quedaron junto a nuestras alambradas.

Frente del Sur: Ayer se combatió en las posiciones situadas en las alturas que dominan Busdongo.

Frente occidental: Las baterías

enemigas cañonearon Trubia, Las emplazadas en la cárcel y edificio de los ferrocarriles económicos (sector Oviedo) batieron nuestra posición de la Tederina. La Aviación facciosa ametralló y bombardeó las posiciones de la orilla izquierda del Sella, la carretera de Covadonga, el pueblo de Pola de Siero, Coloso, Lugones y Algai.

SUR DEL TAJO: A las veintidós horas y treinta y cinco minutos de ayer, el enemigo inició un fuerte ataque con bombas de mano e intenso fuego de fusilería entre nuestras posiciones de Covisa y Burguillo y, poco después, contra nuestras trincheras del centro de este sector, utilizando con profusión armas automáticas. La presión se mantuvo hasta las veinticuatro horas, pero el enemigo fué rechazado con gran energía. A las veintidós horas y diez minutos atacó por el flanco la Casa Teatinos, utilizando morteros y Artillería. Luego empleó fuego intenso sobre el flanco derecho del Diván, pero se vió obligado a repliegarse a sus bases de partida. La Artillería facciosa cañoneó la carretera de Polán a Toledo.

SNR: En el frente de Pozoblanco, durante la noche última, hubo sobre todas nuestras líneas varios intentos, de ataque, que fueron rechazados.

LEVANTE: Nuestras tropas han efectuado reconocimientos hacia Tejeval y al oeste de Fuente de la

Artesa. El enemigo tiroteó a las tropas que realizaban una descubierta en dirección a Beza.

Nuestra Artillería hostilizó el tránsito ferroviario entre Teruel y Zaragoza.

ESTE: En el sector de Zuera, a última hora de la tarde de ayer, los rebeldes atacaron la cota 1190, sin resultado alguno. Nuestras fuerzas presionaron sobre dicho pueblo. Patrullas nuestras de exploración se acercaron a Loma de Enmedio, entablado fuerte tiroteo con los rebeldes. Hoy se ha luchado en Punta Selva. El enemigo ha cañoneado nuestras posiciones de Mirador del Abuelo, Puerta Alta, y Monte Oscuro. Nuestras baterías contrabatieron enérgicamente el fuego enemigo, haciendo disparos sobre Lecién y otras posiciones.

EJERCITO DEL AIRE

A pesar del tiempo tormentoso, que ofrecía nubes muy densas, han continuado los bombardeos en el frente de Aragón, especialmente sobre Calamocha, atacando la carretera y el cruce de ésta con el ferrocarril, para actuar contra concentraciones observadas. Ayer volvió a ser bombardeada la fábrica de Sariñángo. Varios pabellones de ella, quedaron destruidos. Se operó más tarde sobre Daroca, bombardeando la Estación del ferrocarril.

En el Norte, nuestros pilotos siguieron cerrando el paso a las incursiones enemigas.

ANALIZANDO CONDUCTAS

(Procede de cuarta plana)

Según que ni un solo Maestro—deje de ser miembro de nuestra Sindical. Se comprende lo que significa la unión, que ésta es susceptible de dar: potencialidad y triunfo ante la barbarie fascista que se ha ensañado cruelmente sobre su víctima preferida; la cultura. La F. E. T. E no podía quedar indecisa o reacia a la unión no sólo de la clase, sino también de todas las organizaciones de tipo antifascista. Como otras Federaciones de historial limpio en la lucha de las reivindicaciones y de la defensa de las clases trabajadoras, la F. E. T. E. solicita la convocatoria del Comité Nacional de la U. G. T., de la que es filial y genuina representante a lo largo del glorioso suceso de la Unión General. Los que se dicen representantes a la U. G. T., utilizando un pretexto inexistente de los momentos actuales, "excluye" de esta Sindical a nuestra F. E. T. E., juntamente con otras Federaciones más. ¿Motivo? Según el Comité Ejecutivo de la U. G. T., falta de pago. Nuestra última protesta ha sido ya lanzada, y es de todas las maneras que han visto "operativa", el intento de varias veces se ha intentado pagar

a ésta, encontrando dificultades por parte de dichos miembros. Todo el proletariado clama contra la determinación partidista y escisionista del Comité Ejecutivo de la U. G. T. Conocidas son de todos las campañas que hasta la fecha viene realizando la F. E. T. E en pro de la verdad, del desenmascaramiento de una situación que ha podido ser muy grave y cuyas consecuencias van a evitarse por el buen sentido que alienta en las masas trabajadoras. Con más insistencia que antes se ha pedido ahora la convocatoria del Comité Nacional de la U. G. T. para estudiar los problemas que la situación demanda: Ayuda al Gobierno del Frente Popular, la unión de las dos Sindicales hermanas y examinar si la actual Ejecutiva de la U. G. T. ha cumplido con su deber. A nadie se le oculta que impedir la celebración de este Comité Nacional ha sido el móvil que ha impedido a la Ejecutiva de la Unión a expulsar a once Federaciones, entre ellas la nuestra. Pero ante esta medida escisionista nuestra F. E. T. E. conserva su unidad y su férrea disciplina, y lucha en la vanguardia y retaguardia para aunar los esfuerzos de todos los antifascistas españoles.

DIEGO CABRERA

Jaén, 1 de Octubre de 1937.

"RUSIA DE HOY"

Ha llegado a nuestras manos el primer número de la revista "Rusia de Hoy", órgano de los Amigos de la Unión Soviética.

Nosotros que admiramos a Rusia fervorosamente por su gran obra constructiva, y por las luchas heroicas de su proletariado frente a la clase capitalista, no hemos podido por menos que recibir con gran alborozo, la revista que lleva en sus páginas la divulgación de los aspectos más salientes de la vida del gran país soviético.

La revista tiene una presentación magnífica, excelente. Las fotografías son superiores, y en ellas vemos facetas interesantísimas del desarrollo cultural del obrero ruso, y la gran ayuda que presta a nuestra nación.

La portada es ya de por sí toda una demostración magnífica de solidaridad, de esa solidaridad que alienta en el espíritu de las masas trabajadoras rusas, y, al mismo tiempo, una muda y elocuente acusación contra la pasividad, y la actitud de ciertos dirigentes europeos... Son miradas áridas de obreros que observan el mapa de España... Se ve en estos rostros, o se adivina, como queráis, el interés por nuestro país, el ansia de que venzamos, y su gran odio contra el fascismo que se traduce en la realidad en acciones prácticas, de ayuda a la España anti-

fascista... Esa mano de obrero que vemos señalando un punto de nuestra España, es la mano ruda, del hermano bueno, hermanos en angustias y dolores, que no titubearían en empuñar las armas contra nuestro enemigo.

De la abundante información de "Rusia de Hoy", abundante, y de contenido excelente, sobresale un magnífico artículo acerca de la actuación de los Sindicatos soviéticos. Son los sindicatos soviéticos asociaciones disciplinadas, conscientes, que en todo momento se preocupan de ir mejorando el bienestar de la clase trabajadora, y de ser un auxiliar, un colaborador eficaz, y activo del Estado comunista... También sobresale la información acerca de la Constitución de la U. R. S. S., con numerosas fotografías, que nos demuestran el interés con que acogen los obreros las leyes que se promulgan en su país. Se las discute, comenta, apasionadamente en fábricas, Koljos, cárteles, etc.

"Rusia de Hoy", no debe de faltar en manos de ningún antifascista sincero. Todos, absolutamente todos, aquellos que nos vanagloriamos de nuestro odio al fascismo, tenemos la obligación moral de leer esta revista de los amigos de la U. R. S. S. Los que para ello pongan el obstáculo de su sectarismo, o de sus pasiones desviadas,

CAMARADA: FRENTE ROJO MUNDO OBRERO y EL SOL son tus periódicos

por un camino lamentable, no están a la altura de la causa por la que luchamos en estos momentos.

Rusia es el país que ha estado y está incondicionalmente a nuestro lado. Contribuid, pues, en todo lo que signifique divulgación de su vida y de su obra, es rendirle tributo de admiración y respeto, y simpatía, cosa que debe hacer todo aquel que sienta el dolor de nuestra lucha.

JULIO

Jaén, 1 de Octubre de 1937.

Socialistas, Anarquistas, Comunistas y Republicanos, debemos centrar nuestra acción en el F. Popular Antifascista

Colaboración de FRENTE SUR

ANALIZANDO CONDUCTAS

España yerta. Gran número de analfabetos. Inmoralidades e injusticias en los hombres que rigen los destinos del país. He aquí la herencia que recibió la candorosa República. Los gobernantes se suceden y se esfuerzan con tímidos ensayos, dentro del marco de la República, exceptuando el bien negro, porque España se regenera material y espiritualmente. Se produce el movimiento fascista militar que asola terriblemente, con toda la crudeza de la más acentuada barbarie, los ámbitos de nuestra España. Los Maestros y demás profesionales de la Enseñanza, despiertan ante el estruendo de la guerra. Toman las armas, intensifican los trabajos culturales, se enrolan en un Sindicato de historia y prestigio revolucionario, la F. E. T. E. Nuevos signos alborazan. Justicia, cultura, solidaridad, trabajo. Los Maestros se unen en la gloriosa Sindical de profesionales de la Enseñanza, poniendo su inteligencia y trabajo al servicio del pueblo y para el pueblo. La Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza ofrece la sangre de sus mejores miembros por la causa de la justicia. La F. E. T. E. se moviliza y pone sus cuadros—cumpliendo su deber—al servicio del antifascismo. Surge el Batallón "Félix Bárcana" que, con inusitado heroísmo, defiende Madrid en sus momentos más críticos y decisivos. La gloriosa Sindical de profesionales de la Enseñanza, que en todas las situaciones sociales y políticas mantuvo enhiesta su bandera, marcha a la vanguardia de la defensa de las libertades e independencia de nuestro país. Y el Magisterio, tantas veces burlado y escarnecido, encuentra aquello que es capaz de comprenderle y ayudarle, el Sindicato que defiende ante todo, y sobre todo, sus intereses de clase, y que persigue el levantamiento espiritual de la nación. La F. E. T. E. no desmaya. Sigue su camino desviando todos los obstáculos que se le presentan. La F. E. T. E., simultáneamente, defiende al pueblo con las armas en la mano y con los libros en la mano. Va más allá del ideal de Costa, que preconizaba la

defensa de la patria con los libros en la mano. Pero no es culpa de ella. Ante la provocación que arrebató las conquistas más puras del hombre, o la pérdida de la vida en holocausto de la libertad, no había, no podía haber vacilación alguna en los auténticos españoles. La F. E. T. E. no duda en elegir medio ambiente para desenvolver su labor profesional. ¡Sabe que el libro es un proyectil mortífero para el fascismo!

En las trincheras, en los parapetos, en las ciudades de retaguardia, los profesionales de la Enseñanza emprenden el cumplimiento de una consigna que a sí mismos se han lanzado. No más analfabetos en España. No más mentes sin recibir la adecuada formación cultural. No más material humano propicio para servir los viles designios del fascismo... Incansablemente, con ritmo cada vez mayor, se continúa haciendo realidad la noble consigna. Y se obtienen los frutos. El soldado que en medio del fragor de la batalla, traza unas letras por primera vez, mientras se le dilatan un poco los ojos, de asombro, y la sonrisa se dibuja en los labios. El adulto, ya con canas, que en el pueblo aprende a leer y escribir... Y todo, obra de los profesionales de la Enseñanza que se dispusieron a tomar rumbos nuevos, acercándose al pueblo como uno de sus más queridos miembros. Pueblo y Escuela se penetran, se comprenden y se ayudan. Los Decretos del Ministerio de Instrucción Pública abren las puertas de la cultura a todo aquel que tenga capacidad para el estudio, sin necesidad naturalmente de haber estipendiado económicos. Se abren cada día más escuelas centros de enseñanza no sólo para abolir el analfabetismo, sino también para que encuentren marco adecuado los obreros y campesinos que deseen emprender una carrera.

Mientras esta obra de carácter tan trascendental se realiza, los profesionales de la Enseñanza enrolados en la F. E. T. E., desean un frente único del Magisterio, per-

(Continúa en tercera plana)

Hacen falta reservas militares para nuestro frente

En un artículo reciente pedíamos la necesidad de fortificar Jaén y su provincia. Acertada y justa era nuestra pretensión y, por necesidad de hacer esa política, las autoridades militares y civiles ponen de su parte cuanto pueden para ir haciendo de Jaén algo igual o parecido a una fortaleza inexpugnable. Pronto, muy pronto, van a empezar los trabajos necesarios para fortificar nuestras inmediaciones y defender en caso necesario, palmo a palmo, nuestra tierra; pero la tierra hay que defenderla con hombres. Para que haya hombres, sirven las trincheras.

Sabemos que nuestras líneas están defendidas. Lo que no conocemos es que estén lo suficientemente reforzadas como para resistir un fuerte embate enemigo. Y el embate enemigo, si tenemos en cuenta lo que de nuestra provincia puede sacar él, quizá no se haga esperar. Los diez millones de arrobas de aceite que dan los olivos de la provincia, traza unas letras por primera vez, mientras se le dilatan un poco los ojos, de asombro, y la sonrisa se dibuja en los labios. El adulto, ya con canas, que en el pueblo aprende a leer y escribir... Casi seguro es que aquellos hayan hecho cálculos de cobro teniendo en cuenta las aceitunas de Jaén de esta temporada. Por esto, que no debemos olvidar todos, cada cual desde su zona de influencia, ha de poner cuanto esté a su alcance para que los soldados que están en nuestras líneas de la provincia, estén seguros de que en caso de un ataque, sus espaldas están algo guardadas por las reservas necesarias. Esa seguridad no sólo debe darse a nuestros combatientes. También debe tenerla nuestra retaguardia. Es urgente que por el Gobierno se atienda esta necesidad de nuestra provincia. Es necesario que las fuerzas que nos defienden tengan también otras que en caso de continuación de la lucha, les permita descansar y reponer las energías necesarias para otros combates. Se puede llegar tarde, y aunque es cierto el axioma de que más vale tarde que nunca, en la guerra, muchas veces, el llegar tarde supone tanto como no haber llegado.

CONSIGNA

Nuestras fuerzas avanzan por Aragón

En las operaciones de los últimos días, las fuerzas del Ejército Popular han incorporado a la España leal un considerable número de pueblos. Entre éstos se encuentran Altos, Allue, Lanava, Horna de Gállego, Acunuer, Yosa de Sobremonte, Alto Javerolla, Sardas, Avena y O san, al Sur del río Gállego, y Gobín, Biescas, Escuer, Alto de Sobremonte, Or os, Alto y Bajo y Ariscal en el Norte del mismo río. En las operaciones se han destacado, por ser conocedores del terreno, los batallones que se llamaron Cinco Villas y Alto Aragón. Las operaciones han sido dirigidas por un revolucionario de Jaca, llamado «El Esquipao.» Muchas de las fuerzas enemigas que han defendido las posiciones rebeldes eran las llamadas Legionarios de Sanjurjo, procedentes del Norte y que en gran parte se han pasado a nuestras filas.

Las Cortes se han reunido

El día 1 de Octubre, tal y como dice la Constitución, se han reunido las Cortes de la República. ¿Se puede dar más legalidad? En plena guerra de invasión, cuando un número de mal llamados españoles tiene vendida más de media patria a los países fascistas: cuando a diario mueren asesinados por el plomo criminal de Alemania e Italia cientos de los mejores hijos de España, nuestro Gobierno, el Gobierno de la victoria, abre ante el mundo el Parlamento para que en él todos los que estén investidos de autoridad parlamentaria puedan discutir la labor gubernamental.

Y esta sensación de democracia no es una mentira; no es una figura. Ahí están presentes en el Parlamento para demostrarla los mismos enemigos del pueblo que con su conducta política han dado lugar a la situación de deslealtad y sublevación de los generales traidores: Maura, Guerra del Río y Portela. Valladares están presentes en el Parlamento. Estos señores son al Parlamento español lo que a un cuerpo sano son unas llagas. Y es que de las heridas que sufre España con motivo de la guerra de invasión, son ellos tan responsables como los que con las armas las están causando.

En la primera sesión de Cortes. Portela Valladares ha dicho una verdad a medias: ME HAGO CARGO DE LA POCA CALIDAD QUE TENGO PARA HABLAR AQUÍ.

Solo relativamente cierto, porque en España, durante la ausencia voluntaria de todos los Portelas, hemos aprendido a hablar la verdad y ya no le llamamos poca calidad a aquello en lo que vemos ninguna.

Nuestros soldados, que ya tienen nivel político, no desprecian el valor que tiene la apertura del Parlamento; pero conocen que en cuanto a nuestro triunfo en la guerra, las "sesiones parlamentarias" que tienen más importancia son aquellas en las que sin ningún falso ropaje hablan sus fusiles y sus armas automáticas. En estas sesiones no aparecen los Portelas, los Maura ni los Guerra del Río, y esto, para ellos, seguramente, es muy saludable.

Consejería Municipal de Transportes

La Consejería Municipal de Transportes se complace en manifestar públicamente su agradecimiento a los transportistas dueños de camiones de esta capital, que con un desinterés digno de ellos han respondido al llamamiento efectuado por la misma, para transportar arena del Puente de la Sierra con destino a la construcción de Refugios Antiaéreos. Esta Consejería espera, que al tener conocimiento de esto el resto de transportistas que no fueron citados por desconocer sus domicilios, se personarán en el Ayuntamiento para solicitar ser incluidos en los turnos que a tal fin se han establecido. No debo dejar de consignar el rasgo plausible de la Consejería Provincial de Abastos, que ha ofrecido sus camiones para el mismo objeto, cuando necesidades más penosas no los requieran. Jaén y Septiembre, 1937.—El Consejero Municipal de Transportes, Nicolás Rueda.

CARLOS J. CONTRERAS

¡La Quinta Columna!

(COMO LUCHAR CONTRA LA PROVOCACION Y EL ESPIONAJE)

(Continuación)

Por esta razón, cada acto que hacemos en favor de la guerra, en contra del fascismo, en contra de los enemigos declarados o encubiertos, es un servicio que prestamos a la revolución, a la humanidad, a la causa de la paz, y naturalmente, a la victoria de las armas leales. La importancia decisiva que tiene para la suerte de las masas trabajadoras del mundo y para la democracia la lucha que estamos sosteniendo en contra del fascismo, lucha que nos cuesta millares de víctimas, mares de sangre y enormes sacrificios; lucha que tiene por objeto librar a nuestra tierra de la vergüenza, de la traición y de la intervención, no permite, ni lenidad, ni tolerancia en los errores; debilidades, ligerezas, irresponsabilidades en los hombres, grupos, partidos u organizaciones que puedan facilitar la obra de nuestros enemigos, siempre en guardia y siempre dispuestos a aprovecharse de todas nuestras debilidades para atacar a nuestro pueblo de frente y por la espalda.

LA AGENCIA DE FRANCO EN LA ESPAÑA LEAL: EL P. O. U. M.

Existe un copiosísimo material de experiencia e informa-

ción que permitiría hablar mucho de la provocación política. Nos limitaremos a indicar algunos de sus medios, y tomaremos como ejemplo el P. O. U. M. que al igual que el trotskismo en la Unión Soviética y en el mundo, es el centro en el cual se reúne todo cuanto hay de degenerado y de traidor. En el caso de España, este aparato de provocación política, de espionaje y sabotaje, actúa como agente del fascismo contra nuestro Gobierno y nuestro pueblo, contra nuestra victoria en la guerra de independencia nacional en que estamos envueltos. ¿Cuál es la política de esta agencia de Franco, Hitler y Mussolini que aún tiene algunos defensores? ¿Cuáles son los métodos de provocación política aplicados con una demagogia ultrarrevolucionaria y superizquierdista? Disminuir y echar por tierra la autoridad del Gobierno del Frente Popular. Trabajar para desunir las fuerzas que integran el Frente Popular. Tratar de separar las masas del campo de los obreros de la ciudad. Separar la pequeña burguesía del proletariado. Escribir y hablar para sembrar el desconcierto para fomentar el odio contra organizaciones antifascistas, preparar levantamientos y golpes de Estado en la retaguardia leal cuando el enemigo ataca en el frente. Desorganizar esta misma retaguardia, cultivando los prejuicios, los egoísmos, y la indiferencia contra la guerra, para de esta forma desmoralizar los frentes. En una palabra su misión es: ser la "quinta columna" legal, tolerada, enmascarada, bajo una fraseología izquierdista, para servir mejor los intereses de la invasión y de la traición en la España leal.

Muchos de los dirigentes de esta organización contrarrevolucionaria están ya en la cárcel detenidos después de tener pruebas concretas de su actuación en contra del régimen, al servicio de la Gestapo alemana y de Franco. El proceso— a pesar que los amigos internacionales del P. O. U. M. gri-

ten—se hará y el pueblo conocerá en detalle todas las canalladas cometidas por estos fascistas disfrazados en contra de la patria traicionada por los generales e invadida por las hordas extranjeras.

Entre los detenidos figuraba también el famoso Nin, este señor que se fugó o al que se dejó escapar. Esta "desaparición" bien organizada por los enemigos del pueblo, es hoy un argumento que se intenta utilizar contra el Partido Comunista queriendo hacer creer que es el que está más interesado en esta desaparición. La verdad es que Nin se escapó y se escapó seguramente con la ayuda de aquellos que no quieren que el proceso se celebre ante el pueblo que tiene el derecho de saber todo y de juzgar los crímenes cometidos por una banda de malhechores que practican la provocación y el espionaje al servicio del fascismo.

El P. O. U. M. tiene sus defensores también en el extranjero. Son conocidos. Los mismos que gritan, calumnian, insultan cuando en la Unión Soviética se descubre y se castiga a los traidores, a los espías de la Gestapo, los sabotadores al servicio del Japon. James Maxton y su "delegación internacional" que se acordó de España solo para defender a sus traidores han venido aquí para "investigar" el caso del P. O. U. M. y naturalmente han sacado la conclusión de que el P. O. U. M. era una víctima de los comunistas. Franco, Mussolini y Hitler estuvieron tan satisfechos del trabajo de esta delegación que ofrecieron todas las columnas de su prensa para reproducir sus declaraciones. "Il Lavoro Fascista" de Mussolini y el "Heraldo de Aragón" las publicaron en primera plana, con caracteres sensacionales. He aquí lo que piensan los fascistas de esta delegación:

(Continuad)